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    本报讯 （记者 赵玥）“这支来自医院的民乐队让我感到惊

讶，没想到他们在这么忙碌的情况下还如此热爱着民乐。”看完
市六医院民乐队的医务人员演奏民族乐器，上海民族乐团唢呐

演奏家胡晨韵十分感动。昨天，市民艺术大课堂在长宁文化艺术
中心推出抗疫专场———《艺医同心》民族乐室内乐音乐会，部分

参与抗疫的医务工作者及社区志愿者代表都受邀来到了现场。
民乐队是市六医院极具特色的一个社团，目前固定成员有十

位，分别来自医疗、护理、医技、机关、后勤等部门，每周二晚上是他
们固定的排练时间。因为这场演出，疫情期间暂停的合练也于上周

二晚上重新开始。就在前晚，胡晨韵专门来到市六医院为他们指
导，这才有了同台演奏的《喜洋洋》和《花好月圆》。

从这场别开生面的市民艺术大课堂开始，医务工作者们将

享受持续 3年的长线艺术教育普及福利。市群艺馆馆长吴鹏宏
表示：“在医警人员和社区抗疫人员坚守岗位的间隙，市民艺术

大课堂将与他们‘艺’起前行，度身定制文化服务，使他们能够近
距离感受文化艺术的魅力。”

白衣天使奏起民乐
市民艺术大课堂推出抗疫专场
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    你跟家人、朋友一起看电影，

有没有可能并肩而坐？看时长
152 分钟的《哈利·波特与魔法

石》或者 169分钟的《星际穿越》
还需要中场休息五分钟吗？今天，

这两个问题对于观众来说，有了
令人欣喜的回答：自 8月 14日

起，上海北京等多地的影院上座

率可放宽至 50%，部分影院已更
新了更为人性化的选座图；时长

超过 2小时的影片中间也无须再
停映休息。对于影院来说，影迷能

够获得更好、更完整的观影体验，
不仅利于单日票房收入的提升，

更将促使更多的新片佳作择期上
映，这为产业复苏，行业重振再次

松了绑，提了气。
无独有偶，剧院的上座率也

在本周由 30%放宽至 50%。文旅
部市场管理司日前印发了《剧院

等演出场所恢复开放疫情防控措
施指南（第三版）》指出，剧院等演

出场所观众人数不得超过剧院座
位数的 50%，应当间隔就座，确

保安全距离。这也给正处于水深
火热中的各大剧场注入了一剂

“强心针”。
从 30%到 50%，这基于我国

疫情防控所取得的阶段性成果；
基于影院、剧场有条件恢复开放

以来，充分理解并且严格遵守防
疫要求的影迷和观众；也基于默

默承担经营压力，实行严格防控

措施，做好服务和疏导的影院和
剧场经营者们。是每一个市民的

高度重视和默契配合，让我们重
又享受光影的愉悦，也沉醉舞台

的魅力。
两个 50%，值得高兴。产业又

一次松了绑，但防疫更要上紧栓。
在疫情防控常态化的大背景下，哪

里开门迎客，哪里有人员流动，哪
里就是一线防疫的战场。从这个角

度说，空气流通性较差、病毒传播
风险较高的影院和剧场，始终是防

疫的战场。所幸，采访中影院经理
们都说，尽管上座率和中场休息限

制有所放宽，但防疫力度不会减
弱。实践中，他们还尝试借助科技

“加持”精细化管理，有影院特地采
购了一台测温仪机器人，秒读结果

比起手温枪的工作效率大大提高，
保证影迷快速入场，避免出现入场

人员聚集的情况。而影迷则说，这
部现实版的影院防疫大片，工作人

员当好“导演”，引导和管理好

秩序，“我们才是第一‘主角’，

肯定会继续严格遵守防疫细
则，对号入座，戴好口罩。”

经过漫长的等待，这场重逢温暖而珍贵。但从业者和

每一个普通市民，仍要紧绷防疫的弦，才能确保这场

相逢长久且安全。

首席记者 孙佳音

保护球员成为
中超第一目标

体坛观察

密集赛程如何避免伤病？

    特殊的一季中超，正在经
受特殊的考验。封闭的环境、
密集的赛程，让球队备战、草
皮养护和心态管理都遇到了
新问题。但不论情况和往年有
多不一样，足球始终是以人为
本的运动，保护球员，身体和
精神上都避免球员受到伤害，
这样的理念正在大连赛区和
苏州赛区积极践行。

    赛区还在做的一件事，是给球

员心理减压，避免焦躁。开拔前，

有球员感叹 70天的赛区封闭生

活像“超长待机”，无法想象。而

现在，他们正在努力把蓝区的生

活过得更富想象力，以免过早

失去对比赛的专注。好在，他们

不会感到无助，赛区在想方设法

提供多一些的调适途径。

球员对乒乓、桌球、投篮机和

唱吧等的兴趣，可能正在减弱，但

新一轮的场外活动正在策划。中国

足协秘书长刘奕昨天透露，足协将

在赛区组织读书会、台球比赛、电

竞比赛等，至于电竞比赛的游戏

是 选 择 王 者 荣 耀 还 是 FIFA

online，待调研结束公布。

职业球员的食谱筛掉许多

不合适的食物，但赛区还是让他

们尽可能体验到“舌尖上的中国”的感

觉。苏州赛区就请 8支球队代表品尝
三虾面、奥灶面、爆鱼面、秃黄油面、葱

油拌面、羊肉面和风扇冷面等传统苏
式面条，苏帮白案师傅现场烹饪，让中

超食客们大饱口福。小火锅、北京烤鸭

在球员餐厅也很受欢迎，接下来，菜单
中还会上烤全羊这样的大餐。

足协技术部也见缝插针，在蓝区

办起 D?教练员培训班，既然球员有

多余的时间要打发，不如就抓住机会
学习教练课程，为退役后的职业生涯

早作规划。
这一切的努力，都是为了确保特

殊背景下的 2020 赛季中超健康有

序、公平精彩。大连赛区总协调郭炳
颜说：“相信若干年后回顾这些日子，

我们参与这次工作的每一个人、每一

位教练、每一名队员，都会有一种特
别的心绪。”

首席记者 金雷

    中超刚打完 4轮，不少球队均出

现伤情，其中北京国安的朴成、上海申
花的金信煜都是重伤，提前告别赛季

首阶段。今年的伤情为何来得特别早？
一方面，因为疫情联赛从 2月底延迟

到 7月底开赛，长时间缺乏比赛强度

对抗的球员一上来就面对 4天一轮的
密集赛程，身体很难完全适应；另一方

面，联赛有一半外援都是开赛前一个
月才陆续归队，参加合练的时间不够，

身体状况并未达到比赛要求。
为此，教练能做的是及时调整出

场阵容，轮换比以往频率更高、范围更

大。比如和前一场打苏宁相比，与申花
一战鲁能换了 7名首发球员；而对阵

恒大，李霄鹏主教练又在 90分钟里用
郭田雨替换佩莱，并依靠前者换来一

粒制胜球。如果说过去还可能一套人
马打天下，那么发掘板凳深度，在各个

位置上挂好“备胎”，是这个赛季各队

主帅的必修课。
而在驻地，球队的医疗室占据更

大的空间，基本用酒店两间客房拼成。
打完比赛，球员躺进俱乐部带来的液

氮低温舱，或者在理疗床上接受队医
按摩，也是一天少不了的内容。

    这几天，球场草皮成为热议话题。

与鲁能赛后恒大主帅卡纳瓦罗说：“可
以提高场地质量，对我们 8支球队来

说都是好事情。”教练的出发点都是为
球员考虑，赛会制让排名竞争空前激

烈，谁也不希望自己的队员因为非对
抗因素倒下。在大连赛区，完成 4场比

赛的金州体育场压力最大。有教练表

示，金州体育场草皮的情况是 3个比

赛场中最差的一个。

第 4轮联赛结束后，金州体育场
的草坪开始打孔、播种、覆沙、浇水，对

草皮全方面养护。大连体育中心体育
场已更换守门员区域的草皮，大连足

球青训基地体育场正在补草。大连赛
区总协调郭炳颜表示，如果操作得当，

预计金州体育场可以完成首阶段接下

来的 11场联赛。

在苏州赛区，承办国安与泰达的

比赛后，苏州奥体中心就暂停办赛。
由于使用频繁加上雷雨天气，奥体中

心 4个角球区和球门区域破损过度，
草皮密度下降。专业养护团队很快给

出方案：近两场比赛挪到苏州体育中
心，为奥体中心的草皮腾出一周的养

护时间。按目前的情况，奥体中心养

护后的草皮长势喜人，能赶上 8月 17

日河北华夏幸福与天津泰达的第 5

轮联赛。

挂好备胎

奥体停赛

上烤全羊
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■ 广州恒大球员廖力生（右）受伤下场


